

Significativo incremento en la producción y comercio mundial de la almendra de palma y sus productos se vislumbra para 1984-85. Malasia representará casi todo el incremento en producción al igual que las importaciones de sus productos.

El incremento en la producción mundial de almendra de palma está ganando terreno nuevamente. Debe recordarse que la primera gran expansión se presentó en 1981-82 cuando la polinización del kamerunicus drásticamente aumentó el radio almendra/aceite de palma en los racimos de fruto en casi 40%. Principalmente como resultado de esto la producción mundial de almendra se expandió en 17% en esa cosecha. Con la reacción de los árboles al exceso de trabajo causado por el polinizador, la tasa de crecimiento bajó en Malasia y consecuentemente en el mundo a 5% en cada una de las siguientes dos cosechas. En octubre 83 y septiembre 84 Indonesia ha logrado un similar incremento debido a la polinización del gorgojo tal como Malasia dos años atrás, pero gran parte de ese incremento fue compensado por una baja en la producción de almendra en Nigeria.

Ya que la polinización del kamerunicus continúa fuerte en todos los países productores del Sureste de Asia el radio almen-

dra/aceite de palma permanece en el alto nivel alcanzado. Al mismo tiempo las palmas de Malasia se han recuperado bastante después de su cansancio y por tanto la producción de racimos de fruta fresca y también la de almendra han estado incrementándose relativamente fuerte desde abril 1984. Este incremento va a continuar la próxima cosecha, y se espera que la producción de almendra de palma de Malasia aumente un quinto de octubre 84 a septiembre 85. En Indonesia, sin embargo, la producción aparentemente declinará en forma leve ya que las palmas están reaccionando contra el polinizador. Una leve baja también puede ser registrada en Nigeria. A pesar de todo la producción mundial se espera que muestre gran incremento de 200.000 toneladas o 11% debido a los buenos prospectos de Malasia.

Gran parte del incremento esperado en las exportaciones mundiales de almendra de palma viene de Malasia Oriental, pero las exportaciones continúan aumentando de Papua - Nueva Guinea y de las Islas Salomón. También en estos dos países la producción de almendra de palma se ha incrementado considerablemente como resultado de la introducción del kamerunicus. Toda su producción tiene que ser exportada ya que no hay plantas de extracción disponibles. Sin embargo, parte del incremento en las exportaciones de estos países será nuevamente compensada por una continuada baja en las exportaciones de Nigeria. Es inte-

resante anotar que Malasia Occidental no es solamente el productor más grande sino también el mayor importador de almendra de palma.

En el sector de aceites laúricos, el aceite de palmiste mantiene la única esperanza de un incremento en suministros durante octubre 84 marzo 85. Para este período se espera que la producción mundial al 1o. de octubre 84 puedan ser 17.000 toneladas por debajo de hace un año; la oferta total mundial para los próximos seis meses alcanzaría casi al medio millón de toneladas o 6% más que en el mismo período 1983-84.

Malasia occidental también aportará la mayor parte del aumento en las exportaciones mundiales de Aceite de palmiste en cerca de 17% en la primera mitad y en la cosecha completa 84-85.

El otro lado de las importaciones la CEE y USA se anticipan como los que tomarán la mayor porción de los suministros exportables. Sin embargo, una mayor y más fuerte demanda se espera también de Rusia, Sur Africa, Japón y otros países.

Junto con el aceite, la torta de palmiste se incrementará en su producción mundial y comercio. A la fecha se estima un incremento en la producción de 14% en la primera mitad y 13% en la cosecha completa 84-85. Esto se trasladará en un aumento en las exportaciones en 11% y 13% respectivamente. En ambos casos la mayor parte del incremento será de Malasia Occidental.

Oferta

Se ofrece en venta un vehículo de color amarillo marca FIAT 147-1300 modelo 81 en buen estado, con 24.000 kilómetros a su haber. Es económico en el con-

sumo de combustible, no tiene mayores problemas de parqueada, es fácil de manejar. Qué tal como regalo de navidad? Más informes al teléfono 255 68 75.